

## COLABORACIONES

Dentro de los actos de la Semana de la Caridad, el pasado lunes 24 de junio tuvimos un encuentro con el sacerdote redentorista Antonio Manuel Quesada, quien nos descubrió una faceta de la actividad eclesial muchas veces ignorada: la Pastoral Penitenciaria. Tanto Antonio como otros muchos sacerdotes (diocesanos, pero también mercedarios, jesuitas, dominicos...), religiosas y voluntarios llevan a cabo su labor evangelizadora y de servicio en las cárceles españolas, y con las familias de los internos.

Descubrimos un mundo desconocido, muchas veces ocultado, y con sus palabras comenzó a cambiar la percepción que tenemos de él. No debemos juzgar a los presos, ya lo ha hecho un juez; la misión del cristiano es llevar la misericordia y la Resurrección de Cristo a nuestros hermanos privados de libertad. Ellos cumplen ya penitencia porque son conscientes del daño que hacen a sus familias... ¡Es uno de los lugares donde más se reza el Rosario! Desde el Año Jubilar 2000, Jesús también se encarnó en la prisión: Picassent cuenta con una Capilla del Santísimo y su presencia real permanente. Un pequeño lugar cerrado con barrotes, donde Jesús también tiene su "chabolo" (la celda en el dialecto carcelario). Fue Él mismo quien nos lo dijo: "Estuve preso y vinisteis a verme".

TINO NEVADO

## AVISOS

**AMONESTACIONES.-** Desean contraer matrimonio Vicente García Soriano, soltero, mayor de edad, hijo de Vicente e Isabel, natural y vecino de Requena, CON Violeta López Sabater, soltera, mayor de edad, hija de Francisco Javier y Pilar, natural y vecina de Requena. Ambos feligreses de esta Parroquia.

**AMONESTACIONES.-** Desean contraer matrimonio Álvaro Pérez Vanacloy, soltero, mayor de edad, hijo de Jose Luís y Francisca, natural y vecino de Requena, CON María Jesús Ramírez Cuevas, soltera, mayor de edad, hija de Elías y M<sup>ra</sup> Jesús, natural y vecina de Requena. Ambos feligreses de esta Parroquia.

**AMONESTACIONES.-** Desean contraer matrimonio Javier Pérez Gabaldón, soltero, mayor de edad, hijo de Andrés y Remedios, natural de Requena y vecino de Requena, CON Yolanda Lavariás Silla, soltera, mayor de edad, hija de Juan José y M<sup>ra</sup> Carmen, natural de Valencia y vecina de Requena. Ambos feligreses de esta Parroquia.

**HORARIO DE MISAS.-** A partir de este sábado 29 las misas de la Parroquia San Nicolás (El Carmen) **pasarán a la celebrarse a las 20h. Y las misas de la Capilla de M<sup>ra</sup> Inmaculada dejan de celebrarse hasta nuevo aviso.**

**EXPOSICIÓN PULCHRITUDO FIDEI.-** Templo de Santa María del 10 de mayo al 14 de julio. Horario: viernes de 17h a 20h, sábados de 10:30h a 14h y de 17h a 20h y domingos de 10:30h a 14h.

**SÍGUENOS EN:**  Comunidad cristiana de Requena [www.iglesia-en-requena.es](http://www.iglesia-en-requena.es)



2018-2019

Objetivo Curso Pastoral

en Cristo **PROFUNDIZAR** en la celebración de la fe como cimiento fundamental de la acción evangelizadora de nuestra Comunidad

Comunidad cristiana de Requena -Parroquias de El Salvador y San Nicolás

## HORARIOS DE MISAS

### De lunes 1a viernes 5:

9:00h Capilla Residencia  
18:30h Capilla Madres Agustinas  
20:00h Parroquia San Nicolás

### Sábado 6:

9:00h Capilla Residencia  
9:30h Capilla Madres Agustinas  
20:00h Parroquia San Nicolás  
20:00h Parroquia El Salvador

### Domingo 7:

9:00h Capilla Residencia  
9:30h Capilla Madres Agustinas  
12:00h Parroquia El Salvador  
(Fiesta de los Amigos de Andalucía)  
20:00h Parroquia San Nicolás.

# Hoja Parroquial Comunión

Comunidad Cristiana de Requena

Año I

Junio 2019 - Parroquias de El Salvador y San Nicolás

n. 31

## Seguimos edificando en Cristo



### EDITORIAL

Final de junio y con él nuestro final de curso pastoral. Es tiempo de parar y revisar para agradecer y continuar edificando en Cristo. Todos los momentos vividos forman ya parte de nuestro proceso de crecimiento como Comunidad cristiana, porque cada curso que pasa es un paso más que damos hacia el Señor; un paso insignificante a nuestros ojos, pero hermoso y precioso a los ojos de Dios. Por eso, cada curso que pasa, el Señor nos bendice. Por ello, me gustaría destacar algunas características de este curso.

En primer lugar, teniendo en cuenta el objetivo principal que es «profundizar en la celebración de la fe como cimiento fundamental de la acción evangelizadora de nuestra Comunidad» hemos prestado atención especial a la celebración de la Eucaristía y a la Adoración. Para ello hemos ido exponiendo el sentido de cada gesto y palabra de la Misa, potenciado los tiempos fuertes en Familia y, para mí, lo más importante, hemos reforzado la oración personal y comunitaria, así como la adoración eucarística, para lo cual se ha habilitado la Capilla de la Soterraña. Tal vez algunos piensen que no era necesario, que es incómodo, que no hacía falta... Es cierto que podíamos haber seguido igual, pero, si realmente queremos crecer como Comunidad y que nuestras acciones pastorales sean expresión de una fe

viva y centrada en Cristo, es necesario fomentar el encuentro personal ante Cristo Eucaristía; y estos son medios para ello, ya que, cuando entramos y salimos para saludar al Señor en la Capilla, cuando pasa el Santísimo y nos ponemos en pie, cuando alguien está en la capilla solo ante el Señor y nada más, es una manera de expresar nuestro amor a Cristo Eucaristía además del gran testimonio que supone para los que no son asiduos a las celebraciones.

También esto mismo se ha facilitado en los Locales de la fundación con el acondicionamiento de una capilla para el Oratorio de los niños de catequesis, así como para que los grupos puedan tener también un tiempo de oración.

Otra característica de este curso es el acento en la Pastoral Familiar porque queremos que nuestra Comunidad sea un lugar privilegiado, donde la familia cristiana pueda sentirse acogida, apoyada e impulsada a ser fermento en medio de nuestra sociedad. Nuestra Comunidad, pues, debe tener como una misión fundamental la animación y el acompañamiento de las familias. La Vigilia por la Vida y la Familia ha sido en este curso este signo de nuestro compromiso con ellas.

COMUNIÓN - DOMINGO 13º TIEMPO ORDINARIO Ciclo C  
COMUNIÓN - DOMINGO 13º TIEMPO ORDINARIO Ciclo C



## El Santo de la Semana

### SANTA MARÍA GOETTI

6 de julio.

María nació en Corinaldo (Ancona, Italia) el 16 de octubre de 1890. En 1897, su familia, como tantas otras familias italianas con escasos recursos, buscando una vida mejor, emigró hacia las cercanías de Roma. En 1900 sobrevino la muerte del padre de María, Luis Goretti, a causa de la malaria.

Un joven llamado Alejandro Serenelli sintió atractivo hacia la niña, que, aunque solamente tenía doce años, era alta y hermosa, y le propuso tener relaciones amorosas con ella. Marietta, como la llamaban, se negó rotundamente, alegando que eso no lo quería Dios, que era un pecado.

Pero el 5 de julio de aquel año, mientras estaban limpiando las habas delante de la casa, Alejandro abandonó el trabajo, subió la escalera y, al hallar a María sola, volvió a hacerle la misma propuesta, amenazándola con matarla si no accedía. Marietta se negó, alegando que era pecado.

Alejandro le clavó catorce veces un punzón en el vientre. Fue llevada de urgencias al Hospital de San Juan de Dios de Nettuno. Allí María perdonó a su asesino. Después fue admitida en la congregación de las Hijas de María, recibió los sacramentos y voló al cielo al día siguiente. Fue canonizada por Pío XII el 24 de junio del año 1950. Alejandro fue condenado a treinta años de trabajos forzados en la cárcel, donde se convirtió. Cuando salió de la prisión, vivió de manera ejemplar hasta su muerte el 6 de mayo de 1970. Su caso suele ser presentado para apoyar la abolición de la pena de muerte.

VUESTRO PÁRROCO

Y finalmente me gustaría destacar el esfuerzo de los que conformáis cada área pastoral con vuestras diferentes acciones, así como de cada uno de los miembros de nuestra Comunidad, por abrir cada vez más las entrañas de nuestra Comunidad y posibilitar el hacernos más presentes en medio de la vida de nuestra ciudad, porque el testimonio no se reduce, por ejemplo, a una procesión, sino a realizar también acciones que repercutan en nuestros vecinos. En este sentido quisiera destacar los medios de comunicación tanto a través de las redes sociales como de la Hoja Parroquial, que supone un medio para que todos nos sintamos informados de la vida comunitaria. También la Exposición «Pulchritudo Fidei» ha supuesto poner el Evangelio en medio de la «plaza de la Cultura». Cientos han pasado ya por ella y todos ellos han sido recibidos por un grupo de voluntario de nuestras parroquias. Más adelante dedicaremos una Hoja a esta acción evangelizadora.

Pero aún nos queda mucho por hacer. El curso próximo nos centraremos precisamente en la necesidad de abrir nuevos cauces para el anuncio de la Palabra no solo hacia dentro, sino especialmente hacia fuera, salir al encuentro de los otros, para ello debemos ir perdiendo nuestros miedos y vergüenzas a la hora de hablar abiertamente de la fe, así como de invitar a otros a formar parte activa de nuestra Comunidad.

Así, al finalizar este curso pastoral, no me queda más que decirlos a todos: ¡Gracias!, gracias porque realmente nos sentimos y nos esforzamos por ser cada vez más una verdadera familia; gracias por vuestro tiempo, esfuerzos y desvelos, pero, sobre todo, gracias por vuestro testimonio de fe y de entrega cristiana. Nunca olvidéis, por tanto, que en una familia TODOS somos importantes, porque TODOS somos necesarios y TODOS debemos aportar nuestro granito de arena, que a los ojos de Dios es como si de una montaña se tratase. Que nadie se sienta inferior o ajeno, o, por el contrario, nadie se crea más que otros, a pesar de nuestras diferencias, ya sabemos que el roce hace el cariño. Y así poco a poco se van haciendo más fuertes los lazos de la Fe a la vez que crece nuestro testimonio.

¡Que descanséis este verano! ¡Que disfrutéis con el buen sabor de lo que hemos vivido este Curso! ¡Que nos llenemos de ilusión y esperanza para seguir creciendo en fidelidad al Evangelio para ir superando nuestras carencias!

¡Feliz Verano! ¡Seguimos viéndonos!

## CORPUS CHRISTI: LA ADORACIÓN EUCARÍSTICA

La adoración es el sentimiento y la actitud religiosa más importante, ya que constituye el homenaje de la criatura hacia su Creador, mediante el cual reconoce su más profunda dependencia. La adoración entraña, por una parte, el insondable misterio divino y, por otra, admirar la bondad de Dios que procura el bien de sus criaturas.

Por ello, la adoración eucarística es un reconocimiento lleno de gratitud, que brota desde lo más hondo del corazón y abarca todo el ser, ante el misterio de amor y donación de Jesucristo por cada uno de nosotros, presente en las especies eucarísticas del pan y del vino. La adoración de la presencia real de Cristo en el pan eucarístico fuera de la Misa irá configurándose como devoción propia a partir del siglo IX.

En el siglo XIV se practicaba ya la exposición solemne y se bendecía con el Santísimo. Es el tiempo en que se crearon los altares y las capillas del santísimo Sacramento. La exposición del Santísimo recibe una acogida popular tan entusiasta que ya, hacia el 1500, muchas iglesias la practican todos los domingos.

Para exponer el Santísimo Sacramento a la adoración de los fieles se confeccionaron una especie de doseles llamados «manifestadores». A los retablos barrocos se les acomodó, en su parte baja, una hornacina centrada para cumplir esta función de manifestador. Solía estar cerrada por una especie de cortina o lienzo enrollable que únicamente se descorría o se enrollaba para el momento de la exposición. La custodia era colocada por la parte trasera de dicho retablo.

Para acceder con facilidad a la parte trasera de los retablos mayores se dejó un espacio suficiente entre éstos y



## VOCES CONSAGRADAS

FRATERNIDAD MISIONERA  
VERBUM DEI

### SEGUNDA FUENTE DE ESPIRITUALIDAD VD: CUERPO MÍSTICO DE CRISTO

El diálogo con la Trinidad y el amor que de ellos recibimos hace que levantemos la mirada hacia nuestros hermanos y hermanas de todo el mundo, reconociendo sus necesidades. Los corazones rotos y vacíos de nuestros hermanos por la ausencia del Amor y Vida de Dios nos llevan a querer entregarle generosamente toda nuestra vida, para que, con ella, pueda llegar a los que más lo necesitan.

los ábsides de los templos o se les añadió, a tales ábsides, una especie de capillas llamadas trasagrarios, espacios desde los que se accedía con soltura a los manifestadores, en el momento de colocar la custodia para las exposiciones.

Los trasagrarios fueron los antecedentes de las llamadas capillas de la Comunión y en ellos se reservaba o guardaba el Santísimo, pero no eran espacios para la adoración de los fieles en general. A ellos únicamente tenían acceso los sacerdotes y personas dedicadas al servicio de los templos, tales como sacristanes, acólitos, etc.

En los templos de Requena se construyeron tres trasagrarios. El primero de ellos en la iglesia conventual de El Carmen a finales del siglo XVII, el segundo en la iglesia parroquial de El Salvador en 1709 y el tercero en la antigua iglesia parroquial de San Nicolás en 1727. En la parroquial de Santa María no fue necesario hacer trasagrario, por cumplir esta misión la propia sacristía, situada detrás del ábside del templo y en la que todavía se conserva el vano por el que se accedía al hermoso manifestador que tenía el retablo mayor. El trasagrario de San Nicolás desapareció a finales del siglo XVIII, al llevarse a cabo la ampliación academicista del templo. El de El Carmen y el de El Salvador todavía se conservan, aunque no con su uso original.

La construcción o adaptación de capillas para acoger el sagrario y posibilitar la adoración eucarística a los fieles, se generalizó a partir del siglo XVIII. En Requena se construyeron de nueva planta las capillas de la comunión de la parroquia de El Salvador y de la de San Nicolás a finales de esa centuria citada. En la parroquia de Santa María se adaptó, para este fin, la capilla preexistente de Ntra. Sra. del Rosario, en la iglesia conventual de San Francisco la de la Orden Tercera de Penitencia (hoy desaparecida) y en la ermita de San Sebastián la capilla de San Cayetano. En fecha reciente ha quedado convertida en capilla de comunión del templo de El Carmen, la antigua capilla gótica de Ntra. Sra. de la Soterraña.

El Amor del Padre, la voz del Espíritu Santo, el diálogo constante con Jesús y la mirada atenta de María proyectan nuestras vidas y nos urgen a aplicarlas íntegramente sobre el Cristo crucificado de hoy o Cuerpo Místico de Cristo. El Cristo total –cabeza y miembros– es la composición de lugar más propia de nuestra oración y misión diarias. Nuestro diálogo con Cristo, que conoce la realidad y necesidad de todos nuestros hermanos, y que desea hacer llegar su amor a todos, hace que nuestra oración adquiera una nueva forma y significado: su llamada nos mueve a la misión. Cristo vivo nos necesita y reclama con todo nuestro ser. Él, especialmente en nuestros hermanos más necesitados, es el resorte más acuciante y la razón más fuerte de nuestra predicación.